

Sander

MADRID, 10 de Marzo de 1952.

Gabriela:

Mi amiga la señorita Edwigis Mack que salió desde Chile hacia Italia hace más de un año, llevó para Ud. una carta y mi libro "Luz en el Espacio". En la mencionada carta le decía yo, aparte de muchas cosas las posibilidades de mi viaje a España. Estoy seguro que el libro y la carta no han sido recibidas por Ud., ya que por todos mis amigos escritores, incluso por los más modestos sé que Ud. entre sus numerosas virtudes, tiene la de contestar todas las notas que llegan a sus laboriosas manos.

Mi grande amiga Matilde Ladrón de Guevara me informó que no había hecho Ud. mención a ninguna carta de mi parte; ello me reafirmó más en la convicción de que nada ha llegado hasta Ud. Seguramente la señorita Edwigis Mack no pudo ir a Rapallo y debe estar en otra ciudad de Italia.

Para que sepa lo que le expresaba en la mencionada carta le adjunto una copia de ella. Median entre esa misiva y ésta, más de un año.

Estoy desde Setiembre de 1951 en Madrid, representando a la Sociedad de Escritores y enviado por el Ministerio de Instrucción Pública. He venido a seguir una serie de cursos de mi especialidad en la Facultad de Filosofía y Letras, a vivir esta vida de España, a publicar mis escritos, entre los cuales figura como lo más inmediato mi segundo libro de poemas, en el cual fundo esperanzas, ya que creo realizarme más sólidamente en sus cantos.

También estoy empeñado en una obra de divulgación literaria por intermedio de charlas orales en los principales centros de cultura de España y artículos en diarios y revistas. Ya ha publicado el A.B.C. poemas y artículos míos, entre los que están uno que dediqué afectuosamente a mi grande amigo y también suyo Pedro Prado, cuya muerte ha enlutado gravemente a la poesía mundial. En Febrero pronuncié mi primera charla en la Cátedra Ramiro de Maeztu sobre "Trayectoria de mi Poesía". En esta charla oral hice un recuento de mi arte, de su recorrido estilístico y humano, de los caminos hacia los cuales él se tendía.

En Abril, después del 17 de este primaveral mes, hablaré sobre "Tres Poetas Chilenos" en el Ateneo de Madrid, que hoy por hoy, es la tribuna más alta de la hispanidad. Allí enfocaré la obra de Carlos Pezúa Véliz, Gabriela Mistral y Juvencio Valle. Tres nombres de tres épocas representativas en nuestra lírica y tres nombres que llenan el ámbito poético de América. Con qué emoción hablaré de Ud. mi querida hermana, de Ud. que iluminó mis primeros años, que sigue aclarando con sus luces mi solitaria senda y a quien analizaré como mujer, como poeta, como maestra de mi patria.

Cuánto me agradaría no hiciera llegar algo inédito suyo para ese día, o algunas palabras para el alma de España, que sigue flotando en lo mejor de su pueblo y su juventud que a Ud. la quieren con respeto y admiración, algo que pudiera decirles en su nombre, como una primicia de la gran poeta, que es ciudadana del mundo, pero chilena porque tiene la sencillez del canelo y la poderosidad de las altas cordilleras.

Además de sus palabras, me gustaría mucho que me diera por escrito la opinión sobre mi primer libro. Si Ud. lo desea, si le nace hacerlo; para mí sería un orgullo y un premio de la jornada.

Ansiósamente esperaré su carta y no olvide que acá en España tiene un amigo incondicional que siempre la recuerda con afecto y que no pierde las esperanzas de ir a Ud. para abrazarla como hermano y chileno.

Le deseo paz en sus horas, mucha felicidad y le envío un abrazo fraternal.

CARLOS SANDER.

**[Carta] 1952 mar. 10, Madrid, [España] [a] Gabriela [Mistral]**  
**[manuscrito] Carlos Sander.**

**AUTORÍA**

Sander, Carlos, 1918-1966

**FORMATO**

Manuscrito

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

[Carta] 1952 mar. 10, Madrid, [España] [a] Gabriela [Mistral] [manuscrito] Carlos Sander. 1 h. ; 27 cm.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)